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Procès-verbal 
 

Rencontre virtuelle du 18 novembre 2020 à 19h 
 
Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Lucie Sauvé et Elena Cocco ainsi que messieurs 

Denis Vallée, Yvon Forget, Kervin Van Damme. 

Était également présente : madame Nathali Rodriguez, inspectrice adjointe en bâtiment et 

environnement agissant comme secrétaire du comité.  

Était absent : monsieur Marc Bouisset 

 

Partie 1 - Formalités 

1. Vérification du quorum 

Le quorum est vérifié. 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Denis Vallée, et unanimement résolu que l'ordre du jour soit 
adopté tel que lu. 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 14 octobre 2020 

Il est proposé par madame Elena Cocco, appuyé par madame Lucie Sauvé et unanimement 
résolu que le procès-verbal de la rencontre du 14 octobre 2020 soit adopté. 
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Partie 2 – Information et présentations 

4. Puresphera : recycler les appareils de réfrigération et réduire les GES 

Madame Nathali Rodriguez informe le comité que l’écocentre Marguerite-D’Youville est 
partenaire de PureSphera, où les appareils à halocarbures y sont acceptés et recyclés, et que 
les citoyens de la municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu ont accès à la tarification 
résidentielle de cet écocentre. Les membres du comité souhaiteraient à cet effet, publier des 
capsules d’information dans le journal Le Saint-Marc…Quoi? 

5. Suivi de la bande riveraine – rue Bellevue 

En lien avec la surveillance du respect de la réglementation sur l’aménagement des rives et 
littoral inclus dans la Politique environnementale de la municipalité, et afin de répondre à une 
nouvelle demande d’information de la part de madame Thérèse Fillion, acheminée au CCE 
par l’Association des Saint-Marcois, concernant des travaux d’aménagement des berges 
privées, effectués sur la rue Bellevue; il est proposé par madame Lucie Sauvé, de déposer une 
demande d’information formelle au directeur des services techniques et inspecteur 
municipal, Yvon Tardy.  

 

Partie 3 – Dossiers à traiter 

6. Examen du schéma d’aménagement (2007)  

Le projet de révision par le CCE de la Politique environnementale de Saint-Marc-sur-Richelieu, 
ainsi que l’analyse du Schéma d’aménagement et de développement de la MRC de La Vallée-
du-Richelieu de 2007 se poursuivent, en vue de favoriser un bon arrimage entre ces deux 
documents. De plus, dans le cadre de la révision en cours du Schéma d’aménagement et de 
développement de la MRC de La Vallée-du-Richelieu, les membres du comité planifient le 
dépôt d’un document de recommandations de nature environnementale avant la fin du mois 
de novembre. 
 

7. Plan d’urbanisme de la municipalité (2011) – section 4 – Tableau 
 
Les membres du CCE poursuivent également leur analyse du Plan d’urbanisme de Saint-Marc-
sur-Richelieu dans la perspective de favoriser un bon arrimage entre ce document et la 
Politique environnementale de la Municipalité.  
 
À la lumière des premiers travaux d’examen de la Politique environnementale de la 
municipalité, des propositions de modification seront faites concernant le premier thème 
traité dans ce document, soit la biodiversité.   
 
À cet effet, les membres du comité s’intéressent en particulier à l’implantation de haies brise 
vent le long des routes les plus exposées de la municipalité (la montée de Verchères en 
particulier). Ils partagent des informations à ce sujet, mettant en évidence les avantages des 
haies brise-vent.  
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Il est suggéré que le CCE publie au fil des mois dans la Saint-Marc-Quoi? de courts articles 
présentant à tour de rôle les différents thèmes de la Politique, au fur et à mesure de leur 
révision. Un premier texte pourrait porter sur les haies brise-vent.  
 
L’analyse du deuxième thème, soit l’eau, est amorcée.  Au moment de finaliser la révision de 
cette section, madame Lucie Sauvé suggère qu’une rencontre entre les membres du comité 
et le COVABAR soit organisée. De même, il serait utile de consulter l’Association des Riverains 
et Amis du Richelieu.  
 

Partie 4 – Varia et conclusion 

 

8. Varia 

Il est proposé que le printemps venu, le CCE publie des capsules concernant les espèces 
envahissantes végétales présentes sur le territoire de la municipalité. Une telle diffusion 
pourrait être mise en lien avec le thème 1 de la Politique environnementale : la biodiversité. 

9. Clôture de la rencontre 

La rencontre se termine à 21h20. 


